

de \$50,000, ce qui porte ce fonds à \$600,000.

Une demande très active pour des fins de commerce a maintenu durant l'année notre capital pleinement investi à des taux d'intérêt rémunérateurs.

Nos agences ont été inspectées minutieusement et nous notons un accroissement important dans leur chiffre d'affaires.

Nous sommes heureux de reconnaître les bons services rendus à l'administration par les nombreux employés et officiers de cette institution, leur fidélité et assiduité ont contribué largement à faciliter le succès de nos opérations.

Par ordre du Bureau,

J. GRENIER,
Président.

Montréal, 1er Mars 1894.

ÉTAT GÉNÉRAL

Le secrétaire, M. Bousquet, soumet ensuite l'état financier, tel que vérifié et examiné par les auditeurs. Cet état se lit comme suit:

Etat des Profits pour l'année expirant le 1er mars 1894.

Dt.	
Dividende de 3 pour cent payé le 1er septembre 1893	\$36,000 00
Dividende de 3 pour cent payable le 5 de mars 1894.	36,000 00
Montant porté au Fonds de Réserve.....	50,000 00
Balance portée au crédit du compte de Profits et Pertes	12,577 42
	\$134,577 42

Ct.

Balance du compte des Profits et Pertes, au 28 février 1893	\$25,681 93
Profits nets, établis après avoir déduit les dettes mauvaises et douteuses de l'année ainsi que les frais généraux d'administration	108,915 49
	\$134,577 42

Etat général, mercredi, le 28 février 1894.

Dt.

Billets de banque en circulation.....	\$813,950 00
Dépôts ne portant pas intérêt.....	1,543,680 21
Dépôts portant intérêt.....	4,369,928 38
Balance due aux autres banques ou banquiers.....	156,967 84
Capital payé.....	\$1,200,000 00
Fonds de Réserve	600,000 00
Profits et Pertes	12,577 42
Dividende No. 96, payable le 5 mars 1894.....	36,000 00
Dividendes non réclamés.....	4,111 17
	\$1,852,688 59
	\$8,737,215 02

Ct.

Espèces.....	\$64,988 35
Billets de la Puissance.....	290,340 00
Fonds de garantie pour circulation	40,000 00
Billets et chèques d'autres Banques incorporées dans la Puissance.....	184,628 72
Balance due par les autres Banques.....	31,637 66
Prêts à demande sur actions et autres valeurs publiques	929,315 38

Immédiatement réalisable	\$1,540,910 11
Prêts et escomptes courants.	6,827,608 53
Billets en souffrance garantis	21,014 18
Billets en souffrance non garantis.....	18,627 32
Hypothèques.....	83,465 06
Biens fonciers.....	58,779 38
Edifices de la Banque.....	186,810 44
	\$8,737,215 02

J. S. BOUSQUET,
Caissier.

Nous, soussignés, Auditeurs nommés à votre dernière Assemblée Générale annuelle, avons l'honneur de faire rapport qu'après un examen complet et détaillé des livres et valeurs, en un mot, après avoir pris connaissance de l'Actif et du Passif de la Corporation de la Banque du Peuple, déclarons avoir trouvé le tout tenu régulièrement, et méritant notre approbation.

P. P. MARTIN,
NOLAN DELISLE, } Audi-
LOUIS ARMSTRONG, } teurs.

Montréal, 1er mars 1894.

ADRESSE AU PRÉSIDENT

Le président prit la parole comme suit: "Comme vous l'avez remarqué, Messieurs, j'ai adopté la procédure suivie par les autres banques. Autrefois, nous avions coutume d'avoir une assemblée pour nommer les directeurs, mais il n'y a rien dans la charte qui nous oblige d'en agir ainsi, et j'ai cru devoir à l'instar des présidents des autres banques prendre le fauteuil. J'ai prié le caissier d'agir en qualité de secrétaire. Sous d'autres rapports, je suis disposé à procéder comme on le fait dans d'autres banques. Il a été d'usage que l'adoption du rapport des auditeurs ainsi que de celui des directeurs fut proposé par les actionnaires en leur qualité individuelle; mais comme vous le savez, dans certaines banques, l'adoption de ces rapports est proposée par le président, appuyé par le vice-président ou l'un des directeurs. Je suivrai cette procédure, cette année, et il est entendu qu'il en sera ainsi par la suite. Je proposerai donc, appuyé par M. Brush: "Que le rapport annuel des auditeurs ainsi que le rapport des directeurs, maintenant soumis soit reçu et adopté," et que pour vous épargner autant que possible la perte d'un temps précieux, je prierai après, comme d'usage, le caissier de vous présenter son adresse annuelle sur les opérations générales de l'année. Je ne profiterai de l'occasion que pour vous donner quelques chiffres comparatifs au sujet du progrès de l'institution. Bien que vous ayez remarqué que, parmi quelques-unes des autres banques, l'augmentation des valeurs nanties ait fait place à une diminution d'environ \$2,000,000 à \$3,000,000, la circulation de cette banque a augmenté de \$61,510.

Les dépôts ne portant pas intérêt n'ont que peu augmenté, il est vrai; mais lorsque vous prendrez en considération la difficulté des temps, durant l'année, et la rareté de l'argent, vous vous convaincrez que le but de l'administration a été d'essayer à ne retenir que la balance la moins considérable possible. L'augmentation des dépôts ne portant pas intérêt a été de \$6,297. Ce montant est un indice de progrès pour cette banque, il prouve en outre la confiance que le public lui accorde. Les dépôts portant intérêt se sont élevés

à \$544,595, en sus de ce qu'ils étaient il y a un an; c'est ce qui montre que si l'argent a été rare pour les dépôts ordinaires, il semble avoir été en abondance chez les déposants qui l'ont placé à intérêt. Les dépôts portant intérêt montent à \$4,369,928, contre \$3,825,333, l'an dernier. C'est un excédant de \$544,595. Je crois que ce résultat est très satisfaisant. Nous y voyons le témoignage de la confiance que la banque inspire. Je passerai de suite à quelques explications qui, je pense, ont été refusées dans d'autres institutions; car nous n'avons rien à cacher. Ici toute la responsabilité retombe sur les directeurs. Nos actionnaires ont l'avantage de ne pas être assujettis à la double responsabilité, ni même à aucune responsabilité. Les recettes brutes, cette année, se sont élevées à 16 1/2 p.c. du capital, contre 14 p.c. l'an dernier. Nous voyons en conséquence que nous faisons de respectables progrès sous le rapport des profits; mais du côté des profits nets, nous avons moins bien réussi. Ces profits ne s'élèvent, cette année, qu'à 9 p.c. du capital, pendant que l'année précédente ils ont atteint 13 p.c. Vous allez facilement comprendre l'écart. Vous vous rappelez que, l'an dernier, je vous ai parlé d'un jugement rendu, contre nous, par le Conseil Privé d'Angleterre, pour une somme de \$50,000. Ce jugement n'a été prononcé que la veille de notre dernière assemblée annuelle. Nous avons gardé \$25,000 pour faire face à cette échéance que nous avons eu à rencontrer cette année. Malheureusement, il me faut encore vous parler d'un autre procès que nous avons subi aux Trois-Rivières. Nous avons gagné à la Cour Supérieure, puis à la Cour d'Appel, et nous avons perdu à la Cour Suprême. Nous avons demandé permission d'en appeler en Angleterre, mais cette permission nous a été refusée, et il nous a fallu payer. Durant l'année, le bureau central n'a rien perdu sur débentures, mais nos succursales n'ont pas été aussi heureuses et elles ont souffert des pertes légères. Nous avons distribué 9 p.c., cette année, soit 6 p.c. réparties entre les actionnaires et la balance appliquée aux frais d'administration. Je suis heureux de vous annoncer que ces frais d'administration de la banque sont aussi limités que possible. Nous nous efforçons de rogner les dépenses autant qu'il nous est permis, et je crois que jusqu'ici nous avons réussi. L'an dernier, je vous ai dit ce que nous nous proposons de faire relativement à notre nouvel édifice. J'ai déclaré que nous espérons, dans le cas où nous pourrions louer les bureaux de la banque, retirer de 4 à 5 p.c. de nos déboursés et en même temps jouir gratuitement de nos propres bureaux, pour la conduite des affaires de la banque. Je suis heureux de vous dire que si nous n'avons pas encore loué tous les bureaux, nous en avons loué environ les trois cinquièmes. Nous espérons louer le reste d'ici au 1er mai, vu que nous avons déjà plusieurs demandes. Si nous réussissons à louer le tout, nous estimons le revenu de cette source à \$18,000. Ce que nous avons loué l'a été à raison de 80 cents le pied; la New-York Life charge \$1 le pied. Plusieurs de nos autres conditions sont les mêmes que celles de la New-York Life Co., ainsi quant à l'éclairage, au chauffage et à l'entretien des bureaux. Nous estimons à \$8,000 les dépenses totales entraînées sous ce rapport. De cette somme, nous pouvons avec raison déduire 25 p.c., pour ce qui concerne la